

1923
ENERO
24
MIERCOLES

La Libertad

Diario más antiguo de Vitoria

Año XXIV

Núm. 10.441

Teléfono 159

Vitoria

TEATRO CIRCO DE VITORIA

¡OIGA, JOVEN!

Monumental película en 5 partes por DOUGLAS FAIRBANKS

Continuación de la película Los misterios de la selva.

MÁÑANA JUEVES

Notas internacionales

Continúa más agudizado el conflicto creado con la ocupación del Ruhr. A la invasión de las armas francesas oponen los alemanes una resistencia pasiva tan amplia y absoluta, que, hasta la fecha, ha conseguido neutralizar los propósitos de las autoridades de ocupación. A la llamada del Presidente Kuno han respondido todos los sectores de la actividad industrial del Ruhr. Ya no van sólo los poderosos directores de los grandes Sindicatos industriales. En su oposición, a las sanciones impuestas por la Junta de Generales francesa, se les han unido estrechamente todos los obreros de las minas, —en número de seiscientos mil,— los ferroviarios y los empleados de los Bancos, todos los cuales han hecho público su firme propósito de no obedecer otras órdenes que las dictadas por el Gobierno alemán.

De nuevo nos ratificamos en nuestra creencia—expresada anteriormente en estas columnas—de que la acción francesa ha constituido un paso precipitado que ha de trae graves perjuicios á la economía europea. Los acontecimientos se encargarán de imponer una rectificación á los manejos imperialistas del partido que acuñó Poincaré. Hemos de desechar que esta rectificación llegue á tiempo de evitar nuevas crírgas al contribuyente francés y lágrimas inútiles ante la consumación del descalabro que se vislumbra.

La invasión francesa ha hecho fracasar definitivamente los esfuerzos de un núcleo de intelectuales alemanes, que buscaban en la reconciliación de Alemania y Francia los cimientos indestructibles de una paz sólidamente definitiva. Hoy se puede afirmar que esta paz es imposible.

El germen de estos odios, cada vez más arraigados, ¡á qué gestos sombríos de desesperación no conducirán á un pueblo—en el que perduran todavía los axiomas de una organización modelo—ante el espectáculo lamentable de su territorio invadido, alteradas las funciones de sus organizaciones y bloqueados sus hogares por la amenaza del hambre!

El partido nacionalista alemán ha tomado, con estos sucesos, gran preponderancia. No se recata ya en sus propagandas radicalismos y violencias por todas las ciudades del imperio. Propagandas que van filtrando en los corazones alemanes la convicción de que sólo una nueva guerra—más horrorosa, más encarnada que la anterior—pondrá fin al actual estado de cosas creado, según ellos, por la Nación opresora.

Para dar idea de lo excitados que están los ánimos en Alemania, baste decir que entre las manifestaciones antifrancesas que ha producido la ocupación del Ruhr, se ha acordado declarar el boicot, no sólo á las mercancías francesas, sino hasta al idioma.

En lo sucesivo será oficialmente suprimido de las escuelas el estudio del francés, que será sustituido por otro idioma europeo, probablemente el español.

Por este enorme delito se ha apli-

cado al venerable Prelado el artículo de extradición, de que tan mal uso han venido haciendo los gobiernos decisivos de la Revolución mexicana.

Da pena y horror al mismo tiempo, hasta qué excesos conduce el sectorismo cuando halla acogida en los altos sectores gubernativos.

Nunca olvidaremos la impresión acre y dolorosa que nos produjo el exilio; por las calles de Veracruz, de otro venerable Prelado mexicano, obispo de Jalapa, anciano de setenta años, conducido á empellones, á pie, en medio de una innumerable soldadesca, hasta la cárcel de Allende.

Es digno de consignarse un de-

talle que hemos observado en cuantos países se alardea de libertad, y se blasona de democracia. En esos países es donde, por un anarquismo brutal, la libertad de ideas es delito, y la democracia de la fe constituye un sarcasmo.

José María Menezo.

Vitoria, Enero 1923.

En buen nome he metido con quererle á ese granuja, que ni Choclate Ezquerro ha sabido darme nunca.

En la Casa del Soldado

La conferencia del señor Echenique y la velada de ayer

Para conmemorar el santo de su y halagadoras, porque exaltan la majestad el rey don Alfonso XIII, miseria y condenan la riqueza, son vertidas por los especuladores de conciencias, no á oídos cerebrales que las analicen, sino á corazones jóvenes y pasionales, y sus consecuencias es producir un sovietismo que, como el ruso, esclaviza á un pueblo y le mata envuelto en hambre y miseria. Un corazón y un cerebro como Colón, como Pasteur, como Cajal, un corazón preñado de amores exquisitos, sublimes, y un cerebro elevado por las concepciones soberanas del amor, de la verdad y del derecho, la unión en una palabra del corazón y del cerebro, son los que forman á los genios y los santos. Exhortó á los jóvenes oyentes á que no abrieran su corazón á teoría alguna, sin antes saber analizarla, y les dijo, que se orientasen con las enseñanzas del cuartel, del párroco, del maestro y de cuantos están puestos para regir la sociedad. Sus últimas palabras fueron de recuerdo á los héroes de Monte-Arruit, para los que pidió un minuto de silencio ó una oración fervorosa. Verdadera ovación premió la labor del ilustre ingeniero señor Echenique.

Acto seguido la rondalla dirigida por el sargento señor Luque interpretó las mejores composiciones de su repertorio. Volvemos á insistir que este sexteto debe hacer su presentación en el Nuevo Teatro para ser aplaudido como merece.

En una palabra: fué una velada digna de quien la preparó y de la real persona á quien se dedicaba.

A continuación insertamos una composición poética, obra de un jefe de Estado Mayor de esta guardia, que leyó el señor Villena como ciertas doctrinas aseables:

AGRADECIMIENTO

Perdonadme, señoras y señores; perdonad á este miserio soldado que con trémala voz, emocionado, venciendo los legítimos temores de aparecer osado en demasia, dejé que, desbordado el sentimiento, resuene en estos ámbitos su acento; mas, por tranquilidad del alma mía, preciso pregonar mi pensamiento.

Damas ilustres, de dorada cuna, damas cristianas, de virtudes llenas, no creyéndose aún bastante buenas quisieron mejorar nuestra fortuna, puse siempre en hacer bien sus ojos fijos y siempre atentas á aliviar pesares, vieron muchos soldados sin hogares, vieron muchos hogares sin sus hijos; y con ardor febril, incontrastable, con pasión de mujeres españolas, con la perseverancia inquebrantable con que, día tras día, van las olas demoliendo el peñón inespugnable, consiguieron hacernos este nido, dulce, tranquilo, tibio y amoroso;

segundo hogar, rincón suave y dichoso, después de nuestro hogar, el más querido;

y en este ambiente de cordial ternura,

BANCO DE BILBAO

Capital 11.700.000 de pesetas

Capital suscrito y reservado 123.000.000 "

Sucursal de Vitoria

Libretas de ahorro al 3·75% III
Imposición á un año, al 4·25%.

nosotros, los humildes, los pequeños, sentimos que evocamos dulces sueños de madres desgraciadas, sin ventura; sentimos nuestro ser dignificado, que hay quien piensa en las madres que suspiran, que hay ojos afectuosos que nos miran, que ya el soldado no es un desterrado; sentimos los estímulos severos de nuestra noble y limpia conciencia y anhelamos obrar en consecuencia que, por soldados, somos caballeros.

No temás que en nosotros se cometa la falta de olvidar tantos favores, pue nuestros sentimientos superiores no mueran con el son de la trompeta ó el ronco redoblar de los tambores.

Patria, patria, mi patria idolatrada, ¿quién avé mejor? saber quisiera si es el que lucha como hambrrienta para hacerse temida y respetada; ó es el que enseña la virtud austera; si es el que arranca, con el hierro al hierro el fuego destructor, y con la lumbre siembra el odio, el terror, la pesadumbre y convierte la tierra en un desierto; ó es el que, lleno de piedad divina, cura y anima al infeliz soldado, le da un hogar pacífico y templado y, con amor de espíritu, ilumina....

Y es esto lo que hicisteis diligentes en alas de un puro altruismo, demostrando ascendido patriotismo y amor y abnegación sin precedentes; y por eso el soldado os venera y hoy tiene la alta honra de ofreceros la inmensa gratitud de hombres sinceros, y contad que en mi verbo late entera el alma de mis fieles compañeros.

Pero aún no era bastante: un Rey asable, ejemplo de española gallardía, de fría y reflexiva valentía y de su pueblo amigo incomparable; y una Reina de augusta gentileza, prodigo de bondad y de ternura, modelo, el más perfecto, de hermosura, prototipo arrogante de realeza; nuestros Reyes, en fin, imponentes, amigos, como nadie, del soldado, nos han querido honrar y han dedicado á este hogar sus efigies venerables....

Vedlos! sus nobles rostros resplandecen con luz que es un trasunto de la gloria; repetid y guardad en la memoria esta oración sincera que merecen:

«Sin conocerlos prometí seguirlos y á fuer de bien nacido lo cumpliré aunque, a tal cumplimiento se opusiera vuestra firme deseo de inhibirlos.

Hoy es conoczo, y diera por serviros si ya, con lealtad, no os sirviera, todos mis bienes y aun mi vida entera y nunca cesaré de bendeciros.

Si descendisteis de la gran altura de un trono no igualado en la grandeza para honrar á esta humilde criatura, yo os pagaré con la mayor larguez que me es posible, con mi vida obscura, ¡que sé á lo que me obliga la nobleza!....»

Noticias de sociedad

Santeral

Santos para mañana:

La Conversión de San Pablo, Ananías, Donato, Sabino, Agape, Máximo, Juventino, Proyecto, Mármino, Bretanón y Popón.

Notas tristes

Como la familia lo recordaba en la esquina que ayer publicamos, hoy se ha cumplido el primer aniversario del fallecimiento de la joven y malograda señora doña Srafa Muñoz, esposa que fué del inspector técnico de paseos, jardines y arbolado don Alberto Martínez de Aragón é hija del ex teniente de Alcalde del Municipio vitoriano don José.

En sufragio de su alma ha sido aplicado el nocturno que á las diez de esta mañana, y ante extraordinario número de fieles, se ha celebrado en la parroquia de San Miguel.

Tan triste fecha nos da dolorosa ocasión de reiterar el más sentido pésame á las estimadas familias de Martínez de Aragón y Muñoz.

Pedid siempre los aperitivos de pescado de **Garavilla**, de Bermeo, que son los mejores.

ISASIA.-Dato, 24.-Joyería y relojería

Surtido en joyería, relojería y objetos propios para regalos

Liquidación. ISASIA.-Dato, 24

ISASIA

Orfebrería plata ley y metal blanco en su color, plateado - Todo lleva contraste
que es la mejor garantía

Diversos objetos de poco precio, propios para regalos

Dato, 31

DATO, 31

ISASIA

Platería.-DATO, 31

Nuestras conferencias telefónicas

Información

de Madrid

Los prisioneros

Sigue ocupándose la mayor parte de la prensa del rescate de los prisioneros.

Se puede asegurar que las negociaciones para la liberación de los cautivos se deben al señor Echevarría, no habiendo sido llevadas á cabo, como se había dicho, por el moro Bris-Ben-Said.

E moro Abi-el-Salam, de Tánger quería que el rescate hubiera coincidido con las fiestas de Pascua, pero no pudo ser á causa del temporal que reinó aquellos días.

En la entrevista que celebró este lunes con el representante de Abd-el-Krim, parece que ésta dijo que el precio del rescate se le dará á Echevarría, al que personalmente también ellos entregarán los cautivos.

Se dice que el señor Echevarría está en camino de Alhucemas y que de hoy á mañana desembarcarán aquéllos en Málaga.

Sólo once hasta la fecha

El ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora, no ha recibido, hasta la fecha, más que once pruebas de recompensa por hechos de África.

Entre ellas, las más importantes son las que se refieren á los generales Manzano y Sanjurjo y al teniente coronel Millán Astray.

Regreso de Bergamín

En el expreso de Andalucía regresó de Málaga el ex ministro señor Bergamín.

En la estación se encontraban numerosos amigos del ex ministro que le felicitaron por el discurso que pronunció en el Círculo Conservador de Málaga.

Asamblea de estudiantes

«El Debate» se ocupa en la edición de esta mañana de la Asamblea de estudiantes católicos que se ha celebrado en Zaragoza y dice que en ella el origen de la futura organización de las clases medias.

Sesión extraordinaria

El Ayuntamiento celebrará sesión extraordinaria para dar cuenta del voto de censura al Alcalde por los socialistas.

Si necesitas valerte de un RECONSTITUYENTE ENÉRGICO use Vd. el

Vino Ona

del Dr. Arístegui

Algo más de tomarlo:

AUMENTA EL APETITO
RENACEN LAS FUERZAS.
DESAPARECEN DOLOR DE CABEZA
y el DOLOR de CABEZA
LOS HIJOS crecen sanos y robustos
LAS MUJERES que CRIAN se fortifican
LOS JÓVENES ANÉMICAS se curan
LOS HUESPASTÉNCOS los Agotados por
Exceso de trabajo. Los Envejecidos
prematuramente recobran su fortaleza
en vino Aquisimo al paladar.
Al vino en fármacos y droguerías

se prorroguen por tres meses las obligaciones del Tesoro emitidas el 4 de Noviembre de 1922.

Autorizando al delegado de Hacienda de Valladolid para celebrar un concurso de arriado de locales para instalar las oficinas de dicha capital.

De Guerra: Disponiendo que el general de brigada don José Ramón Farío cese en el cargo de comandante general de Ingenieros de la 3.ª región y pase á la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Nombrando para sustituirle al general de brigada don Juan Antón, que desempeñaba igual cargo en la 8.ª región.

Ascendiendo á general de brigada al coronel de Ingenieros don Braulio Albarello y nombrándole comandante general de la 8.ª región.

Ascendiendo á general de brigada honorario en situación de reserva al coronel de Estado Mayor, don Antonio Chaves.

Concediendo la gran cruz del Mérito Militar, con distintivo rojo, al vicealmirante de la Armada don Juan Bautista Aznar por servicios prestados en campaña al mando de la escuadra que operó en las costas de Marruecos desde Agosto de 1921 á Abril de 1922.

Dice Gasset

Al recibir á los periodistas el ministro de Fomento les dijo que esta mañana había enviado al Gobernador civil de Madrid, como presidente de la Junta central de Subsistencias, un proyecto de reglamento para la aplicación del decreto sobre subsistencias, á fin de que lo estudie y le dé su opinión.

Anadió el señor Gasset que le había visitado una comisión de fuerzas vivas de León, la que le dio las gracias por haber concedido la construcción de un camino vecinal que les interesaba.

En cuanto al asunto del pan dijo el ministro que nada sabía pues es ajeno á su jurisdicción, haciendo constar que su deseo es que no se eleve el precio de tan necesario artículo.

Dinero Socio capitalista, se necesita para industria de publicidad rural sin exponer capital.

GRAN RENTA

Diríjase: Rioja, 5, 1.º Muy práctico.

Información de San Sebastián

Preparando un timo

Un vecino de Zumárraga llamado Juan Dorronsoro, recibió hace días una carta de un sujeto que decía estar prisionero en campaña y hablando de un tesoro que estaba escondido en las inmediaciones de Zumárraga y que él no podía recoger por estar prisionero.

Dicía el sujeto en cuestión que tenía una hija en Burdeos y daba las señas de un vecino de la provincia de Toledo, llamado Vicente Torre, á quien podía escribir para que viniera enviándole 500 pesetas para gastos de viaje y otras atenciones.

Hoy se ha sabido que la Guardia Civil de Moral (Toledo) ha detenido al Vicente Torre, que era autor de la carta, por la que preparaba el dar un timo.

La pasarela

El Gobernador civil se propone prohibir con motivo del partido de fútbol que se celebrará el domingo en el campo de Atencia, el paso público por la pasarela del ferrocarril del Norte, por amenazar ruina.

Información de Barcelona

La emigración

La Junta de Emigración ha conferenciado con el Gobernador civil, enterándose de asuntos relacionados con el servicio de emigración.

En la Audiencia

El juicio de hoy

Se ha celebrado esta mañana en la Audiencia la vista de la causa seguida contra Félix Fuertes y Sebastián Pérez por el delito de hurto de piezas de maquinaria agrícola efectuado en Lapuebla de Labarca, de cuyo pueblo son vecinos los procesados.

El Tribunal de Derecho ha estado representado por los señores Castro, Dívar y Prieto.

Como acusador ha actuado el señor Álvarez Taladriz, quien ha solicitado para el primero de los acusados dos penas de 250 pesetas cada una como autor material de dos delitos de hurto en despoblado, con la atenuante de ser menor de 18 años, y para el segundo otras dos penas de 4 meses y un día de arresto mayor cada una, por considerarlo autor por inducción de los delitos relatados.

El defensor de Félix Fuertes, señor Salazar, se ha conformado con la pena solicitada.

El defensor de Sebastián Pérez, señor Eijo, ha estado disconforme con la petición del Fiscal.

Después de verificadas las pruebas correspondientes han pronunciado estrictos informes los señores Taladriz y Eijo manteniendo sus conclusiones y solicitando el primer la pena que hemos indicado y el segundo la absolución de su patrocinado.

El juicio ha quedado concluido para sentencia.

Rifa de San Antón

Hasta las cuatro de esta tarde, hora en que hemos preguntado en el Hospicio, sólo se han presentado a recoger premios, don Samuel Bermejo, á quien ha correspondido el primer premio, y doña Ana Ortiz de Zárate, media docena de cubiertos de plata.



Da vueltas en Caja y principal de Gobernación de Ultramarinos

Sociedad Cooperativa de Consumo

“La Esperanza”

Aceite, 2 pesetas litro; arroz,

0'85 kilogramo; bacalao, 1'95;

galletas, 3'40; caparrón pinto, 0'80;

azúcar monja, 0'80; azúcar blanca,

1'80; tocino salado, 2'75; manteca,

3'45; tomate al natural, 0'42 lata;

garbanzos de Castilla, 1'10 kilogramo y garbanzos mejicanos, 1'15

En todas las edades

hace falta hierro y fósforo en abundancia para tener un organismo robusto y evitar que la inapetencia, la desnutrición y la anemia destruyan la salud.

Usted evitara

esos peligros enriqueciendo su sangre y fortaleciendo sus huesos con este acreditado constituyente.

Tome este desde hoy mismo

HIPOFOSFITOS SALUD

Foto de 30 años de duración. Busto aprobado por la Real Academia de Medicina. Reciba este todo frasco donde se le da en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impresa en este rojo.

Del block informativo

Café Iruña

Programa de las obras que interpretará el sexteto «Excesión» hoy miércoles á las diez menos cuarto de la noche:

«Alma española», pasodoble.

Franco.

«La Alsaciana», serenata y mar-

cha.—Guerrero.

«Si j'étais roi», fantasia.—Adan.

«Andalucía».—Granados.

(Para violín y piano.)

«Oriental», fox-trot.—Walsmay.

«El caballero», tango.—Rodríguez.

«One-step».—Worley.

Cruz Roja Española

Comisión Provincial Alavesa

Debiendo tener lugar el próximo domingo 28 del actual, á las doce horas y en uno de los salones de la Casa Consistorial la Junta general, en cumplimiento del artículo 68 del Reglamento porque se rige esta Institución, se convoca, por el presente, á todos los socios adscritos á la misma, rogándoles su puntual asistencia.—El Secretario, Godofredo Lasa.

Por pegar á una mujer

Hallándose el cabo-comandante del puesto de la Guardia civil de Elciego, con dos individuos á sus órdenes, prestando servicio de vigilancia por las calles de la villa á las doce de la noche del doyano, fueron sorprendidos por voces de auxilio que salían de la calle del Barco.

Rápidamente se dirigieron allí y vieron que un individuo de 42 años, labrador y vecino del pueblo, reñía acaloradamente con otro de 59, también de Elciego y de igual ocupación.

El primero blandía un cuchillo de los llamados de cocina, de diecisiete centímetros de largo por tres de ancho, y el segundo no se sabe si tenía ó no armas alguna porque en cuanto divisó á los civiles salió de estampia, aunque á las dos de la madrugada siguiente ya había sido detenido.

La oportuna intervención de la benemérita impidió que los dos hombres se acometieran, pues estaban en estado de gran excitación.

La reyerta sobrevino porque el

de más edad había maltratado de obra, en la posada de la villa, á una hija del otro, muchacha de 18 años, en ocasión de encontrarse presenciando una función teatral que se daba en la citada posada.

Los dos individuos han sido puestos á disposición del Juzgado.

Nuevas plantaciones

A todo lo largo de la calle de «Dos pelos», y á los lados de sus aceras, han sido plantados árboles.

Como la mejora la habíamos pedido desde estas columnas, damos las gracias á quien se haya servido atenderla.

Junta general

La Junta general mixta de la Federación local de Sociedades Obreras se reunió anoche en su domicilio social, Cuchillería, 9, bajo la presidencia de don Arturo Aguirre y con asistencia de veintiseis individuos.

Abierta la sesión, fué leída y aprobada el acta de la anterior, así como varias cartas de otras entidades locales y de provincias, y las cuentas reglamentarias.

Acto seguido se procedió al nombramiento de los cargos vacantes y, por mayoría, fueron elegidos los siguientes:

Presidente, don Ignacio Valenciano; secretario, don Francisco Apolo; y tesorero, don Urbano Ortega.

Función suspendida

La que debía celebrarse el jueves en la Casa Social Católica, dedicada á las obreras sindicadas, se suspende hasta el viernes, asistiendo el señor Obispo.

Nuevo Teatro

«Por el amor de una mujer», comedia dramática en cuatro partes, fué la estrenada anoche en primer lugar. Tiene algunas escenas interesantes y está bien interpretada, aunque como americana no le falta el consabido mamporro.

Vinco después el segundo libro de la novela «El ladrón de los millones», llevada á la pantalla con el título de «El hombre sin nombre». Gustó mucho, como el primer li-

bre, llevando al Teatro numerosa concurrencia.

Está visto que lo que priva son las cintas en series.

Sección militar

Convocatoria

Terminada la escala de aspirantes á ingreso en el Cuerpo auxiliar de Oficinas militares, y á fin de contar con personal necesario para cubrir las vacantes que ocurrían en el mismo, se anuncia convocatoria para formar una escala de aspirantes á ingreso en el mismo, que no podrá ser ampliada por ningún concepto y que deberá verificarse con sujeción á las bases que se insertan en el «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» correspondiente al día de ayer.

Obreros filiados

Se nombra obrero filiado, de oficio mecánico conductor automovilista, al soldado del regimiento de Guipúzcoa Esteban Arnáez Abóitz, que marcha destinado al Parque y Comandancia de Artillería de Larache.

Destinos

Artilleros segundos Vicente Moreno Escolar, Alberto López López, Joaquín Camps Purcallas y Jesús Fernández Cota, todos del segundo regimiento de montaña, á la primera sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército.

Orden de la plaza

Servicios para mañana: Pavada. Regimiento de Cuenca. Jefe de día, comandante de Alfonso XIII don Fernando Casas.

Imaginaria, otro del mismo don Pablo Jevenois.

Visita de Hospital y reconocimiento de provisiones, capitán de Cuenca don Ricardo Belda.

Imaginaria, otro del mismo, don Luis Jevenois.

Vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.

Traje para hoy, el de diario.

Nuevo servicio rápido

con coche de turismo entre Vitoria y Bilbao

Precio del billete: 8 pesetas. Ida y vuelta, 15 pesetas.

Salida de Vitoria á las 9 mañana. Llegada á Bilbao á las 10'30. Salida de Bilbao á las 11'30 y media tarde.

Llegada á Vitoria á las 5'35. NOTA: Para los encargos y despacho de billetes:

En Vitoria, Café Suizo Madero. En Bilbao, «Tine-Bar», Bidebieta, 2.

Nueva Droguería CEFERINO

San Prudencio, 5. Teléfono, 673

Acaba de recibir directamente de Alemania un extenso surtido en aparatos fotográficos, desde 1250 en adelante. Precioses en Álbums Forales, Prensas, Tripodes, cubetas y demás caprichos del ramo.

Esta casa es la mejor surtida en Droguería en general, perfumería y material fotográfico.

Visite usted Casa CEFERINO y se convencerá.

San Prudencio, 5. Teléfono, 673

JIBOM GRIMBO

El mejor de todos los jabones, por los componentes de su fórmula y su esmerada elaboración. El más económico, no sólo por ser el que más dura, sino porque no trae ni quema los objetos llevados con él.

Pedido en todas partes, exigirán siempre la marca estampada en cada trozo.

Todos de 50 y 100 gramos en fundentes.

CONTABILIDAD

Contabilidad Programada para el uso de los que se usan en la Escuela de Contabilidad de Vitoria. La tarifa es de 100 pesetas al mes.

Clases especiales para señoritas

Monstruosa

Academia, Fuentes, 7, 1.º

TELÉFONO, 716

Bachillerato - Magisterio - Comercio

PROFESORES

CIENCIAS NATURALES-MATEMÁTICAS

LETRAS-GESTABILIDAD

ECCLESIOLOGÍA-PICTOGRAFÍA

MECANOGRAFÍA Y TAQUIGRÁFIA

CLASES ESPECIALES PARA SEÑORITAS

Monstruosa

de

CONTINUA

este acontecimiento

comercial en la calle General Alava, número 3:

Tejidos

y

Retales

Liquidación

Para participar de las

grandes ventajas de esta

liquidación, tendrán que

precipitarse, pues va á durar muy pocos días:

de

CONTINUA

este acontecimiento

comercial en la calle General Alava, número 3:

Tejidos

y

Retales

Liquidación

Para participar de las

grandes ventajas de esta

liquidación, tendrán que

precipitarse, pues va á durar muy pocos días:

de

CONTINUA

este acontecimiento

comercial en la calle General Alava, número 3:

Tejidos

y

Retales

Liquidación

Para participar de las

grandes ventajas de esta

liquidación, tendrán que

precipitarse, pues va á durar muy pocos días:

de

CONTINUA

este acontecimiento

comercial en la calle General Alava, número 3:

Tejidos

y

Retales

Liquidación

Para participar de las

grandes ventajas de esta

liquidación, tendrán que

precipitarse, pues va á durar muy pocos días:

de

CONTINUA

este acontecimiento

comercial en la calle General Alava, número 3:

Tejidos

y

Retales

Liquidación

Para participar de las

grandes ventajas de esta

liquidación, tendrán que

precipitarse, pues va á durar muy pocos días:

de

CONTINUA

este acontecimiento

comercial en la calle General Alava, número 3:

Tejidos

y

Retales

Liquidación

Para participar de las

grandes ventajas de esta

liquidación, tendrán que

precipitarse, pues va á durar muy pocos días:

de

CONTINUA

este acontecimiento

comercial en la calle General Alava, número 3:

Tejidos

y

